



# COLEGIO MÉDICO DE SANTANDER



AÑO V

## CARTA VIRTUAL NOVIEMBRE 23 DE 2013 - 209

*Redacción: Carlos Cortés Caballero*

### AVISO

La Junta Directiva del Colegio Médico de Santander me ha comisionado para que informe a los miembros de esta Institución que por circunstancias ajenas a su voluntad se ha suspendido la celebración del DIA DEL MEDICO que habría de efectuarse el próximo tres (3) de Diciembre.

### DÍA DEL PSICÓLOGO

Como debemos ser agradecidos queremos comentar que en esta semana se celebró el día del psicólogo en Colombia para recordar que fue un 20 de Noviembre- 1947- cuando “el Consejo Directivo de la Universidad nacional transformó la sección de psicotecnia en el Instituto de Psicología Aplicada. A partir de allí, se inició la formación de sicólogos en el país y con ello el ejercicio de la profesión en variados campos de la vida nacional” y hay que resaltar el papel que esta profesión desempeña. Así que, felicitaciones a los psicólogos de Colombia.

### LA ‘SALUD MÓVIL’ UN CANAL EFICAZ PARA SALVAR VIDAS

No resulta fácil acomodarse, como lo hemos dicho a la nueva terminología que va apareciendo, pero “nos toca” tratar de hacerlo; por una parte para que las nuevas generaciones no nos descresten, nos tachen de más anticuados de lo que somos, nos archiven antes de tiempo y por otra para poder tomar parte activa en algunos círculos a los cuales por equivocación se nos invita.

Se imagina uno al leer la parte inicial de esta columna que nos están hablando de algo parecido a una ambulancia bien dotada; en esta oportunidad el artículo de Portafolio -7 y 8 de Septiembre de 2013.

-se refiere a los teléfonos móviles y tabletas “que van a facilitar la gestión de citas médicas, monitoreo e incluso la modificación de hábitos; así hay estudiantes de medicina que van a terminar sus carreras pronto en Estados Unidos que no han abierto un libro en papel. Las Eps encontrarán un espacio para resolver muchos problemas de salud como monitoreo de pacientes crónicos, se harán algunos paraclínicos, se medirá la concentración de O<sub>2</sub>. En este contexto intervendrán las aplicaciones según José Luis de la Serna, en “educación, información y comunicación, manejo de la relación entre paciente y médico”.

Con ‘Mhealth’ (salud móvil) “se pueda dar tan buena o mejor sanidad que la que estamos dando ahora, probablemente mejor todavía y aun precio un 30 o 35 por ciento menor”, resaltó, al hablar de un “ahorro de costos espectacular”.

De la Serna vaticinó que los ‘Smartphone’ y las tabletas serán los nuevos aliados para la atención sanitaria y que encontrarán en Latinoamérica un gran campo de trabajo.

### Recorte periodístico de interés:

*Una compañía farmacéutica “habría organizado viajes turísticos para doctores chinos a Grecia, Hungría y dentro de China con el fin de persuadirlos para que recetaran sus medicamentos, según documentos presentados por un informante anónimo”. Tomado de El Tiempo Agosto 19 de 2013*

